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令和３年度 第１回学校運営協議会 

 

１ 開催日時  令和３年９月１７日（火） 10:30～12:00 

２ 場  所  日高特別支援学校 会議室 

３ 開  会  校長挨拶、委員紹介（自己紹介） 

４ 議  事  （１）学校運営協議会設置要綱について 

        （２）令和３年度学校経営計画について 

        （３）令和３年度学校経営計画の中間評価について 

        （４）意見交換 

        （５）その他 

５ 議事概要 

（１）運営協議会設置要綱について 

   本校の学校運営協議会設置要綱について資料に基づき概要説明を行った。委員からの質

問、意見はなく、確認された。 

 

（２）令和３年度学校経営計画について 

   令和２年度第２回学校運営協議会において承認済みである経営計画について概要説明を行

った。委員からの質問、意見はなく、確認された。 

 

 



（３）学校経営計画の中間評価について 

校長から、重点取組項目ごとに具体的な取組内容の進捗状況について９月現在の実施回数

等をスライド資料により示し説明を行い、評価指標に基づく評価（案）を重点取組項目１は

「Ｂ」、重点取組項目２は「Ｂ」、重点取組項目３は「Ａ」、重点取組項目４は「Ｃ」として

提案した。 

 

【委員からの意見】 

ア 重点取組項目１ 

「専門性の向上＜主体的・対話的で深い学びの視点を生かした授業改善＞」について 

    ・全教員が取り組む公開授業の実施等について、取り組み方によっては教員の「や

らされ感」が強まり、負担とならないよう、教員が自らやりがいをもって取り組

めることが大切だ。管理職が適切なコミュニケーションや個々の教員への配慮を

心掛けるよう留意されたい。 

      ・小学部、中学部の児童生徒に一人一台タブレット端末が配置されたが、高等部は

どうか。 

       [回答] 県教育委員会として 12月頃の配置を目指して準備をすすめていると聞い

ている。 

      ・教員のスキルなどは一人一人異なるが、教材等を共有することで教育の向上につ

ながると感じた。 

      ・教育プログラムが充実していると感じた。ICTを活用した授業風景を見たい。 

       [回答]別の取組の説明資料として準備した写真がある。（スライド資料の写真及

び授業内容等の概要説明を実施） 

イ 重点取組項目２ 

「キャリア教育の充実＜キャリア教育の推進及び進路指導の充実＞」について 

    ・就労、進路については、保護者が最も心配する内容である。障害特性に合わせた

実習先を選び、進路先を見つけていかなくては意味がない。高知市の福祉就労等

に関する資料冊子を提供するので、学校でも活用してほしい。 

      ・教員の異動などもあるが、卒業生が安心して相談できる体制はあるか。 

       [回答] 卒業後のアフターケアは無期限に行っている。卒業生が安心して相談で

きるよう、卒業後数年程度の卒業生のアフターケアを実施する際に、同じ

進路先にいる他の卒業生についても近況を確認し、関係を築いている。ま

た、同窓会や学校行事に来校した卒業生とも関わりを深めるようにし、学

校との関係が途切れないよう取り組んでいる。 

      ・生徒の実態に応じた進路指導が大切であるが、併せて本人の力を少し上回る仕事

にチャレンジすることで力を引き出すことも必要だ。 

      ・学校が発行している「進路の手引き」がとても参考になっている。他校にはない

取組として、評価している。 

ウ 重点取組項目３ 

「防災教育の推進＜高知県実践的防災教育推進事業（災害安全）＞」4について 



    ・防災教育に力を入れている他の特別支援学校では、防災士の資格を取得した教員

が何名かいると聞いているが、日高特別支援学校の教員の取得状況はどうか。 

       [回答]把握できていないが、おそらく防災士の資格がある教員はいないと思う。

他校では、防災の取組に力を入れている教員が自主的に防災士の資格を取

得している。以前、県からも防災士資格取得の案内があったように記憶し

ている。今年度は、本校での防災教育を確立することを取組の重点として

いるが、今後、防災体制充実の一環として、防災士資格に関する周知も検

討したい。 

      ・学校が、防災教育に力を入れて取り組んでいることは、保護者としても安心して

子どもを預けられると感じられる。 

エ 重点取組項目４ 

「働き方改革」について 

    ・文書等による周知によって職員朝礼ほか諸会議を減らす取組も方法であるが、管

理職からの温かい言葉も職場環境の改善につながるので大切にして欲しい。 

 

（４）意見交換 

   学校経営計画、中間評価の全体をとおして各委員からは特に補足、追加の意見は出されな

かった。 

   中間評価案については、提案のとおり承認された。 

 

（５）その他 

   その他の提案、意見はなかった。 

 

７ 閉  会  ・第２回開催予定を令和４年２月１０日（木）１３：３０からとし、開催１か

月前を目途に文書で案内する旨を確認。 

・校長謝辞 

 


